



## Förderbericht 2022



**Dr. Eckhard Schenke**

Mitglied des Vorstandes MHH **plus**

## Liebe Spenderinnen und Spender,

was lange währt, wird endlich gut: Das Frühlingskonzert mit dem Mädchenchor Hannover konnte im März 2022 stattfinden (siehe rechts). Der für den Sommer geplante Firmen-Krökel-Cup zugunsten der Krebsmedizin an der MHH fiel hingegen aus, weil es zu wenige Anmeldungen gab – einige Dinge sind eben doch noch nicht wieder so wie vor der Pandemie.

Im Oktober stand die zweite Runde unserer Aktivwoche "150 Minuten – Aktiv für die Pflege" an. Mit viel Sport und Alltagsbewegung sorgten Mitarbeitende aus hannoverschen Unternehmen auch in diesem Jahr für ein ordentliches Spendenergebnis.

Wie immer aber gilt: Ohne Ihre Unterstützung könnte die Förderstiftung MHH **plus** ihre Arbeit nicht so erfolgreich gestalten, daher danke ich Ihnen von Herzen!

Eine interessante Lektüre wünscht Ihnen

Ihr

## Endlich! Frühlingskonzert mit Mädchenchor

Drei Jahre mussten wir warten, aber im April konnte das pandemiebedingt mehrmals verschobene Frühlingskonzert mit dem Mädchenchor Hannover endlich stattfinden. Knapp 300 Unterstützerinnen und Unterstützer der Förderstiftung MHH<sup>plus</sup> und der Gesellschaft der Freunde der MHH folgten der Einladung zu dem gemeinsamen Konzert, bei dem die über 30 Mädchen zeigen konnten, dass sich das Warten auf jeden Fall gelohnt hatte.

Beeindruckend präzise aufeinander abgestimmt beherrschten die Sängerinnen klassische Stücke von Brahms, Schumann und Mahler ebenso wie die lebhafteren Arrangements zeitgenössischer Titel wie „Come alive“ und „Go the distance“.



*Mädchenchor mit Chorleiter Andreas Felber (Foto: Nico Herzog)*

Die Freude an der Musik war ihnen ins Gesicht geschrieben und übertrug sich schnell auf das Publikum. Zwei Zugaben mussten die Mädchen geben, eher ließ das Publikum sie nicht gehen. Ein schöneres Dankeschön hätten wir uns für die Unterstützerinnen und Unterstützer der MHH wirklich nicht wünschen können.

Im Folgenden möchten wir Ihnen einige Highlights des Jahres 2022 vorstellen.

### **Kunsttherapie in der Kinderklinik | 5.000 €**

Bei seinem Besuch in der MHH-Kinderklinik hatte Torsten Krieger, Vorstandssprecher der PSD Bank Hannover eG, einen großen Spendenscheck für die Förderstiftung MHH **plus** dabei, damit die Kunsttherapie an der Kinderklinik der MHH weitergeführt werden kann. Die Kunsttherapie hilft schwer kranken Kindern und Jugendlichen, denen für ihre Situation oft die Worte fehlen, ihren Gefühlen anders Ausdruck zu verleihen: mit Pinsel und Farbe. Vielen Dank an die PSD Bank!



### **Renovierung des "Wohnzimmers" | 10.000 €**

Der studentische Treffpunkt, der Café, Lernort und Feier-Location zugleich ist, war seit seiner letzten Renovierung 2015 etwas in die Jahre gekommen. Daher wurden die Wände gestrichen und teilweise neuer Teppich verlegt. Außerdem gibt es nun mehrere Traversen, die bei Diskussionsabenden, Kunstausstellungen und Partys die Installation zusätzlicher Lichtquellen vereinfachen. Organisiert und umgesetzt wurden die Arbeiten teilweise in Eigenleistung von Studierenden, die sich im AStA der MHH und im studentischen Verein Campus Life e.V. engagieren. Die Finanzierung sicherte unter anderem die Unterstützung der Förderstiftung MHH **plus**.



## Deutschlandstipendium | 59.400 €



Im vergangenen Jahr feierte das Stipendienprogramm seinen zehnten Geburtstag. Und das Schönste: Im Jubiläumsjahr konnten so viele Studierende an der MHH ge-

fördert werden wie nie zuvor. 33 besonders engagierte Menschen erhielten ein Stipendium.

## 150 Minuten – Aktiv für die Pflege | 23.000 €

Etwas für die Mitarbeitergesundheit tun und gleichzeitig einen guten Zweck unterstützen, das ist die Grundidee unserer Unternehmensaktion "150 Minuten". 2022 haben insgesamt 248 Mitarbeitende aus neun Unternehmen teilgenommen. Das Ergebnis: 115.209 aktive Minuten und knapp 23.000 Euro an Spenden, die der Pflege an der MHH zugutekommen.



## Härtefonds der Kinderklinik | 11.600 €

In der Kinderklinik der MHH werden Kinder aus ganz Deutschland behandelt. Bei einer weiten Anreise übernimmt die Krankenkasse die Unterbringungskosten für eine Begleitperson. In bestimmten Situationen ist dies aber nicht ausreichend. Dann unterstützen wir schnell und unkompliziert aus Mitteln des Härtefonds, um z.B. den Besuch von Geschwisterkindern oder des zweiten Elternteils zu ermöglichen.

Weitere Infos zu laufenden Projekten finden Sie immer auch auf unserer Website: [www.mhh.de/plus](http://www.mhh.de/plus)

## Entwicklung der jährlichen Einnahmen

Für 2022 verzeichnen wir nach den rekordverdächtigen Ergebnissen des Vorjahres wieder normalisierte Gesamteinnahmen in Höhe von **1,74 Mio. Euro**.

Ähnlich wie andere Organisationen beobachten wir aufgrund der angespannten wirtschaftlichen Lage einen Rückgang der freien Spenden. Auch zweckgebundene Großspenden, wie sie in den Vorjahren z.B. durch Corona motiviert wurden, blieben aus. Daher sind die Spenden insgesamt spürbar zurückgegangen. Große Erbschaften gab es 2022 nicht. Aber in den Zinserträgen zeigt sich deutlich, wie das angelegte Vermögen aus den Erbschaften des Vorjahres inzwischen Früchte trägt.

Die Einnahmen aus Bußgeldern, Umsatzerlösen und Zustiftungen zeigen sich weitestgehend unverändert. Die Fördermittel des Landes Niedersachsen hingegen sind deutlich gesunken und werden 2023 ganz wegfallen, da die Fördermittel dank eines vereinfachten Verfahrens nun direkt an die MHH fließen können.

	2022	2021
Spenden	1.098.500	2.135.706 €
Erbschaften	302.383	2.526.375 €
Zinserträge	137.106	81.584 €
Bußgelder	4.800	4.500 €
Umsatzerlöse	0	30 €
Zustiftungen	8.851	8.611 €
Fördermittel d. Landes	193.064	674.998 €
	<b>1.744.704</b>	<b>5.431.804 €</b>

## Wir schauen auf ein abwechslungsreiches Jahr

Das Jahr 2023 ist pickepackevoll – es gibt schließlich einiges nachzuholen. Das erste Highlight des Jahres haben wir bereits hinter uns gelassen, denn Anfang März fand unser **Vorsorgetag** erstmals wieder in Präsenz statt. Und das Schöne: Unsere Informationsveranstaltung rund um Patientenverfügung, Vorsorgevollmacht und Testament war bis auf den letzten Platz ausgebucht!

Das diesjährige **MHH-Frühlingskonzert** steht für Mitte April an. Wir freuen uns diesmal auf die Big Band der Tierärztlichen Hochschule Hannover, die unsere Gäste in Hörsaal F zum Swingen bringen wird.

Im Frühsommer steht der **Johann-Georg-Zimmermann-Preis** auf dem Programm, dessen Verleihung die Förderstiftung MHH **plus** seit vielen Jahren organisiert und den sie seit zwei Jahren auch finanziert. 2022 erhielt BioNTech-Mitgründer Prof. Dr. med. Dr. h.c. Christoph Huber die Johann-Georg-Zimmermann-Medaille. Insofern sind wir schon sehr gespannt, für wen sich das Kuratorium in diesem Jahr entscheidet. Der Johann-Georg-Zimmermann-Preis und die gleichnamige Medaille gehören zu den wichtigsten Auszeichnungen Deutschlands im Bereich der Krebsforschung.

Im Herbst werden wir mit einer weiteren Runde unserer Spendenaktionswoche **150 Minuten** wieder Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter aus den hannoverschen Unternehmen auf Trab halten und ganz nebenbei hoffentlich ein gutes Spendenergebnis für wichtige Projekte in der MHH erzielen. Wir freuen uns darauf!

**Passen Sie auf sich auf und bleiben Sie gesund.**



Förderstiftung der  
Medizinischen Hochschule  
Hannover

Förderstiftung MHH **plus** der  
Medizinischen Hochschule Hannover  
Carl-Neuberg-Str. 1  
30625 Hannover

Telefon +49 511 532-6549

Fax +49 511 532-161132

E-Mail [foerderstiftung@mh-hannover.de](mailto:foerderstiftung@mh-hannover.de)

**[www.mhh.de/plus](http://www.mhh.de/plus)**

**Spendenkonto** | Sparkasse Hannover

IBAN DE95 2505 0180 0900 4444 44

BIC SPKHDE2HXXX